Mercredi 19 Octobre 2016

8 Société et Culture

lci et ailleurs

• Santé

Célébration de la santé mentale aujourd'hui

Dans le cadre de la célébration de la journée mondiale de la santé mentale, commémorée, le 10 octobre dernier, sous le thème "Les premiers secours psychologiques, une approche clé pour aider les personnes récemment exposées à des situations d'urgence", la direction gé-nérale de la Santé mentale, par le truchement du Programme national de la santé mentale, de lutte contre le tabac, l'alcoolisme et les drogues organise, ce mercredi, une série d'activités dont des conférences débats, au centre psychiatrique de Melen. Objectif visé: sensibiliser le plus grand noml'impact économique et sociologique des troubles men-

• Droits de l'Homme

Un assureur épinglé La Cour européenne des droits de l'Homme (CEDH) a donné raison, hier, à une Suissesse qui se plaignait d'avoir été filée par des détectives privés mandatés par son assureur dans le cadre d'un litige concernant son taux d'invalidité après un accident. Les juges européens ont estimé que les méthodes employées par l'assureur avaient porté atteinte au respect de la vie privée de la requérante. La requérante, une femme de 62 ans domiciliée près de Zurich, est en conflit avec son assureur, depuis plus de 20 ans, à propos de son taux d'invalidité consécutif à un accident survenu en août 1995: elle a subi un traumatisme cérébral après avoir été percutée par une moto. Près de sept ans après l'accident, en

En revanche, son assureur privé ne lui a reconnu que 10% de taux d'invalidité, sur la base notamment des constatations effectuées par des détectives privés. Ceux-ci l'ont surveillée "à quatre dates différentes, sur une période de 23 jours", pendant plusieurs heures à chaque fois, jusque dans des lieux publics, et sur "de longues distances", relève la Cour.

mars 2002, elle a été re-

connue par l'assurance

maladie comme invalide

à 100%, et a obtenu une

indemnité en consé-

quence.

Rassemblés par AJT

Rentrée littéraire 2016/2017

C'est reparti pour les Editions Amaya!

Olivier NDEMBI

Libreville/Gabon

AU quartier Charbonnages où se situe leur siège, les Editions Amaya ont renoué depuis quelques jours avec leurs activités, dans le cadre de la rentrée littéraire 2016/2017. Aussi, proposent-elles au public, pour ce mois d'octobre, plusieurs nouveautés qui en valent le détour. Parmi celles-ci, des annales de révision du Baccalauréat contextualisées, dans leur collection phare, "Révi'bac".

mathéma-

Révi'bac

tiques 2017 est, en particulier, une banque de sujets du Bac des classes de Terminales A1 et B des dix dernières années, y compris celui de 2016. Cette annale de révision rédigée par un enseignant certifié de mathématiques des lycées et collèges, associé à l'Institut pédagogique national (IPN), conforme aux aux exigences du Programme d'harmonisation des mathématiques (HPM), sera d'un précieux concours, non seulement pour les élèves, désireux de se préparer à l'examen de fin d'année, mais aussi pour les enseignants.

Le public aura aussi droit à des ouvrages de littérature générale, inédits ou réédités, ainsi que des revues lit-



La patronne des Editions Amaya, Solange A. Bongo Ayouma, estime que tous les ouvrages à l'affiche seront disponibles fin octobre.

téraires, en collaboration avec le département de lettres de l'Université Omar Bongo (UOB). Dans ce registre, des classiques tels "Les Matitis" de Hubert Freddy Ndong Mbeng, "Tempête de sang dans le désert" et "Bya ke veh ?" de Janvier Nguema Mboumba, ou alors "Les grands auteurs gabonais", la revue littéraire annuelle département de littératures africaines de l'UOB, qui consacre ce deuxième numéro à l'écrivaine Bessora, ne manqueront certainement pas de susciter de l'intérêt auprès des amoureux du livre. En outre, les Editions

Amaya suggèrent aux férus de la lecture et autres curieux, deux nouvelles collections. D'abord, un guide de santé adapté au public subsaharien, écrit par un pédiatre et praticien hospitalier. L'ouvrage, d'un usage simple et pratique, donne de précieux conseils de prévention et de prise en charge, non seulement sur la pédiatrie courante, mais aussi, sur les pathologies plus spécifiquement tropicales. Il constitue, de ce fait, un guide indispensable pour les parents, praticiens, personnels soignants ou toute personne en charge d'un enfant.

La maison Amaya met ensuite à la disposition du public une collection de littérature jeunesse, Amaya Jeunesse, mettant en exergue les particularités du continent africain, afin de sensibiliser les jeunes et les moins jeunes à diverses problématiques. A cet effet, deux albums illustrés, pour les 7 ans et plus, égayeront cette catégorie de lecteurs, à travers des titres tels "Le vieil arbre et les petites fées", "Boubou l'Okapi", etc.

Tous ces ouvrages seront disponibles fin octobre, précise la directrice générale et fondatrice des Editions Amaya, Dr Solange A. Bongo Ayouma. Selon elle, d'autres parutions sont prévues d'ici la fin de l'année. Outre les parutions, les Editions Amaya, qui sont aussi un centre culturel, organiseront des journées portes ouvertes pour le début de l'année, ainsi que la 3e édition de leur concours "A littéraire vos plumes", pour cette année académique.

Quant à la première édition de leur festival du livre et des langues africaines qui aurait dû se tenir cette année, il a été reporté à l'année académique prochaine. Jeune maison d'édition indépendante et généraliste, les Editions Amaya sont devenues, au fil des années, l'un des acteurs majeurs du paysage éditorial gabonais, œuvrant pour la promotion d'une littérature de qualité, par le biais de leurs ouvrages, publiés à compte d'éditeur après sélection par un comité de lecture, et l'organisation d'événements littéraires (concours, ateliers d'écriture, caravanes littéraires, festival du livre, etc.).

Science

Bientôt la présence humaine sur Mars?

AFP

Paris/France

MARS fascine depuis des millenaires. Apres avoir cru à tort y apercevoir des canaux et pensé qu'elle pouvait héberger des Martiens, les Terriens se sont lancés à sa conquête et pensent être en mesure d'y envoyer des hommes vers 2030. La planète couleur sang (en raison de l'oxyde de fer de son sol) porte le nom romain du dieu de la guerre. Et sa conquête n'est pas facile.

Depuis les années 1960, plus de quarante mis-

sions spatiales ont été consacrées à Mars, notre voisine plutôt hostile avec sa fine atmosphère, ses températures froides, la sécheresse de son sol et ses tempêtes de poussière. Les échecs ont été nombreux, notamment côté russe.

L'Union soviétique est la première à envoyer des sondes vers la planète à partir de 1960 mais elle rencontre une série d'échecs.

Les Etats-Unis obtiennent un premier succès avec la sonde Mariner 4 qui survole Mars en 1964 et en ramène des images montrant une surface aride marquée de cratères.

De leur côté, les Soviétiques parviennent à faire atterrir Mars 3 en 1971 mais il cesse d'émettre au bout de quelques secondes.

Avec leur coûteux programme Viking, les Américains marquent un point décisif dans la conquête de Mars. Les deux sondes Viking 1 et Viking 2 larguent avec succès leur atterrisseur respectif en 1976.

Lancé en 1996, l'atterrisseur américain Mars Pathfinder est le premier à amener un petit robot mobile sur Mars, Sojourner, franchissant une nouvelle étape.

Mercredi, si tout va bien, la sonde européanorusse TGO s'insérera en orbite martienne et l'atterrisseur Schiaparelli se posera à la surface. Mais ils ne seront pas seuls. Cinq sondes sont en orbite autour de Mars. Et deux robots américains travaillent à sa surface. L'orbiteur américain Mars Odyssey est au boulot depuis 2001. Les sondes américaines Mars Reconnaissance Orbiter (MRO) arrivée en 2006 et Maven (en 2014) sont également en action. La sonde européenne Mars Express tourne autour de la planète depuis 2003 et elle

va guetter le signal de Schiaparelli après l'impact. L'Inde a rejoint ce club fermé en lançant avec succès la sonde Mars Orbiter Mission (Magalyaan) en 2013. Le robot Opportunity qui est arrivé sur Mars en 2004 fonctionne toujours. Il va même essayer d'apercevoir Schiaparelli et son grand parachute lors de sa descente. Le robot Curiosity est à pied d'oeuvre depuis 2012. En 2020, ça risque donc de se bousculer. L'intérêt pour Mars ne faiblit pas et de nouveaux acteurs tentent l'aventure.